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Gobierno abre centros de acopio para
damnificados por Otis en Guerrero

“Piolín” vuela a París

Arrancó el Muuki
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Siguenos en nuestras redes sociales

Los mejores del 2023 
Fernando Martínez Estrada en atletismo,
Anahí Álvarez Corral de triatlón, Andrea
Santos Arámbula de natación y Leonardo
Ramírez Ramírez de la disciplina de
taekwondo como deportistas y Víctor de la
Cruz como entrenador de atletismo, fueron
los ganadores del Premio Estatal del
Deporte 2023.



DURANGO, DGO.
Las condiciones actuales a nivel

mundial, ponen a Durango en el
momento ideal para potenciar sus
recursos naturales y sobre todo de la
calidad de su gente, a través de las
mediciones, expresó el gobernador
Esteban Villegas Villarreal al inaugurar
el cuarto Foro de Estadística y
Geografía para Estados y Municipios,
"Herramientas para el Desarrollo”.

En este Foro Nacional, que tuvo sede
en Durango, el Ejecutivo estatal dio la
bienvenida a Graciela Márquez Colín,
presidenta del Instituto Nacional de
Estadística y Geografía (INEGI), quien
impartió la conferencia magistral
sobre Censos Económicos 2024.

Villegas Villarreal sostuvo que dicho
trabajos son de gran utilidad para la
entidad, ya que permitirá establecer
estrategias para aprovechar al máximo
los recursos con los que se cuenten en
este estado que es el cuarto más
grande del país, con diversidad
cultural, "una joya escondida en el
norte del país".

Reconoció las mediciones que realiza
el INEGI, que permiten eficientar el
trabajo en conjunto con los gobiernos,
detectar los puntos de mayor atención,
cómo para la toma de decisiones en los
diferentes ámbitos.

"Tenemos esta ventana que es corta,

por lo que hay que saber aprovechar y
lo estamos haciendo", expresó el
Mandatario Estatal, quien compartió
al inicio de este foro, los atractivos de
Durango, que ahora representan
grandes ventajas para mejorar y con el
trabajo conjunto del INEGI, confío en
que se logrará el objetivo.

En este cuarto foro la presidenta del
INEGI, Graciela Márquez Colín, destacó
a Durango como un espacio regional
con profundas raíces de historia del
país, y que desde el siglo XIX que se
acuñaron monedas nacionales,
dinamizaron la economía de las
diferentes zonas y otro de los sucesos
importantes fueron las escritoras
duranguenses; hechos como estos,
indicó se han ido plasmando en las
estadísticas.

Igualmente, habló sobre  la
importancia de este espacio para
poder conjugar temas de interés sobre
información de estados, municipios y
sociedad, a fin de generar indicadores
que permitan brindar herramientas de
utilidad para todos para la toma de
decisiones. 

En este foro FEGEM que reunió
especialistas en la materia de toda la
República Mexicana, con conferencias
magistrales y paneles de dialogo,
también participaron como ponentes
integrantes del Gabinete Estatal, como
funcionarios federales, con temas
como censos económicos,  el
nearshoring, buenas prácticas de
gobierno, información topográfica y el
acceso a imágenes satelitales, como
indicadores ambientales.
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Gobernador y presidenta del INEGI inauguran
cuarto Foro de Estadística y Geografía 
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Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
Luego del paso devastador del

huracán Otis por Guerrero, mediante
la apertura de centros de acopio, a
través de la Secretaría General de
Gobierno, Protección Civil y en
coordinación con corporaciones
federales, estatales y municipales,
vamos a ayudar a nuestros hermanos
de Acapulco, Guerrero, informó el
gobernador Esteban Villegas Villarreal;
informó que a partir de este viernes se
iniciará la recolección de víveres en la
plaza de Armas para hacerlos llegar a
las personas afectadas.

Como respuesta inmediata ante
emergencia causada por el ciclón Otis,
se establecerán diferentes puntos de la

entidad para recabar suministros a fin
de dotarlos a quienes perdieron sus
pertenencias, apuntó el mandatario al
solidarizarse con el estado de
Guerrero.

El gobernador informó que se
encuentran alrededor de 60
duranguenses varados en Acapulco,
por lo que el gobierno del estado está
preparado para acudir por ellos, ya sea
vía aérea o terrestre y reiteró su apoyo
a los familiares de las personas que
están pasando por esta situación y les
pidió mantener la calma. 

Ya tuvo comunicación con las
autoridades de aquella entidad, ya que
se están empezando a restablecer
algunas señales, “esperemos que con
el trabajo que está haciendo la

Comisión Federal de Electricidad (CFE)
y la Secretaría de Comunicaciones y
Transportes (SCT), se pueda reactivar
la comunicación y podamos saber
exactamente de qué estamos
hablando, lo bueno es que no se ha
reportado ninguna muerte, ni ninguna
desaparición y eso es lo que nos
mantiene tranquilos”, apuntó el
mandatario. 

Esteban invitó a la ciudadanía a
apoyar con víveres en los centros de
acopio que se darán a conocer por las
cuentas oficiales del gobierno del
estado, así como el tipo de productos
que se requieran, esto para que
puedan llegar en buenas condiciones
al trasladarlos hasta Acapulco,
Guerrero.

Gobierno abre centros de
acopio para damnificados
por Otis en Guerrero  
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
A raíz de las circunstancias graves

que atraviesan los habitantes del
estado de Guerrero que quedó
devastado tras el paso del huracán
Otis, la solidaridad de Durango se deja
sentir a través de la apertura de
centros de acopio; para ayudar en esta
contingencia existen varias
alternativas.

La Cruz Roja de Durango en este
momento no cuenta con centros de
acopio para apoyar los damnificados
de Guerrero a causa de los estragos
causados por el huracán Otis, por lo
que se pone a disposición un número
de cuenta a través del cual se puede
apoyar.

A través de comunicados se ha dado
a conocer el acondicionamiento de

diversos centros de acopio para reunir
alimentos no perecederos, agua
embotellada y artículos de higiene,
entre otros.

El gobierno del estado estableció un
centro de acopio en la plaza de Armas
por la principal arteria de la capital,
también se habilitó un espacio en el
Palacio Legislativo para que funcione
como centro de acopio de víveres; este
punto estará funcionando en el
exterior del Congreso del Estado y
estará recibiendo donaciones desde del
jueves 26 hasta el martes 31 de
octubre y recibe ropa en buen estado,
papel higiénico, toallas sanitarias,
pañales, alimentos enlatados, agua
embotellada, entre otras cosas.

Algunos partidos políticos también
dispusieron sus oficinas como centros
de acopio.

Abren centros de acopio
y otras alternativas para
apoyo a Guerrero 
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Sabores de Durango llegarán al Palacio de Hierro
DURANGO, DGO.
La gastronomía mueve al turismo y

los sabores de Durango llegarán a
todos lados, informó la titular de la
Secretaría de Turismo del Estado, Elisa
Haro Ruiz al confirmar, en
representación del gobernador
Esteban Villegas, una alianza con la
cadena Palacio de Hierro para
promover la riqueza culinaria que
posee la entidad.

Dentro de las acciones que se
contemplan realizar con este acuerdo
estratégico entre el Gobierno de
Esteban y Palacio de Hierro, destaca el
Festival Gastronómico, que se llevará a
cabo en marzo del 2024 en el área de
alimentos, con la participación de siete
restaurantes duranguenses con
platillos típicos de la región;  al mes
acuden más de 100 mil personas a
estos lugares y un 25 por ciento de los
comensales eligen platillos de dicho
Festival, por lo que se garantiza el
consumo de nuestros sabores, destacó
Haro Ruiz. 

La Secretaria dio a conocer que
también se participará en la
mezcalería “El Indio” del Palacio de
Hierro, donde se realizarán diferentes
actividades con las marcas ya
conocidas del mezcal duranguense,
además, dio a conocer que a partir de
este día, se lanzó una convocatoria
para el concurso gastronómico “Dulces
Sabores de Durango”, dirigido a
estudiantes de esta carrera para que
destaquen su creatividad y celebren la
riqueza culinaria del estado.

El objetivo de este concurso es que
los jóvenes a través de su talento,

creen un postre típico de Durango, con
productos tradicionales y originarios
de la región, apuntó al mencionar que
la convocatoria será del 26 de octubre
al 06 de diciembre de 2023 y los
interesados pueden encontrar las
bases para inscribirse en la Secretaría
de Turismo o a través de sus redes
sociales. 

Adelantó que se retomará la relación
con la agencia de viajes de Palacio de
Hierro, ya que se busca hacer alianzas
y contar con experiencias para
vincular a los prestadores de servicios
turísticos locales con este espacio que
tiene un gran alcance, “tenemos
mucho que ofrecer en cultura y
naturaleza, buscaremos enlazar a
nuestros tour-operadores con la
agencia y poder extender y ampliar la
venta de paquetes a Durango”,
aseguró. 

Rodrigo Flores, Director de
Experiencias de Palacio de Hierro, dijo
estar contentos de colaborar con la
entidad duranguense, y explicó que la
idea es que los clientes conozcan de
Durango y acercarles más información,
sabores y un poco de todo lo que
ofrece, “es extraordinario lo que vamos
a compartir con nuestros
tarjetahabientes, Durango se puede
convertir en un lugar de peregrinaje
gastronómico”, expresó. 

Mientras que el chef corporativo de
esta empresa, Guillermo Martínez,
agradeció al gobierno de Esteban por
esta colaboración, al destacar que es la
primera vez que visita la entidad y dijo
estar encantado y sorprendido de la
gastronomía duranguense, ya que
tiene un potencial e ingredientes de
novedad, “que bonita tierra tienen, me
gustó mucho”.
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
La regidora por el PAN, Malena

González, dijo que se continúa
apoyando a las familias duranguenses
a través del programa "Manos a la
Obra", acción que conociste en pintar
esas fachadas de casas que así lo
necesitan.

"Este programa lo estamos haciendo
con los ciudadanos que así nos lo han
solicitado, se trata de pintar la fachada
de su casa, nosotros en nuestros
recorridos que hacemos día a día en las
diferentes colonias por las diferentes
calles de nuestra ciudad, nos damos
cuenta que muchas de las veces los
vecinos solicitan que se les pinte la
fachada de su casa y eso es lo que
estamos haciendo, porque al final de
cuentas eso también te motiva, te sube

la autoestima y por eso estamos
llevando a los diferentes domicilios
este programa de Manos a la Obra,
esperemos y que cada día se vayan
sumando más familias", dijo.

Informó que es un programa propio,
es decir, un programa de la regidora
Malena González en cual durante los
recorridos que ella hace se secciona
aquellas que sus fachadas están
deterioradas.

"Seleccionamos algunas casas,
aquellas que vemos que más necesitan
que se les dé una manita de gato, como
decimos tradicionalmente y en base a
eso todos los días de la semana a veces
elegimos una, a veces elegimos dos,
depende de cómo vayamos ahora sí
que viendo las necesidades en nuestro
recorrido y se ve a primera vista
cuando hay una casa que necesita su

pintura, nosotros nos ponemos de
acuerdo con las personas y ya vamos y
les pintamos o también les
entregamos la pintura para que ellos
mismos lo hagan", informó.

Dijo que diariamente se hacen
recorridos por las diferentes colonias y
calles de la ciudad y es donde detectan
estas fachadas que necesitan pintarse,
de igual forma hace una invitación
para que se acerquen a la regiduría y
puedan solicitar pintura, o bien, que se
les pinte su casa.

Se apoya a familias a través del
programa "Manos a la Obra"

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Ante la destitución de Liliana Juárez,

quien estaba a cargo del Instituto
Municipal del Deporte (Inmude), la
regidora por Movimiento Ciudadano,
Martha Palencia pide que el nuevo
titular tenga experiencia, pero sobre
todo que sepa hacer política pública

"Pedirle al presidente municipal que
el nuevo director o directora del
Instituto Municipal del Deporte, sea
una persona conocedora del tema, que
sea una persona que si puede tener
maestría en políticas públicas sería
muy importante, porque se trata de
hacer políticas públicas con pocos
recursos, sabemos que el municipio
está atravesando por una crisis
económica importante, entonces que
sea alguien que se sepa al tema si es
deportista pues qué mejor", señaló la
regidora. Por último, dijo que director o
directora, es bienvenido, nada más que
tenga experiencia en la materia y que
empiece a trabajar con todo el ánimo.

Martha Palencia pide que el nuevo titular
del Inmude conozca de política pública
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta de la Asociación

Mexicana de Agencias de Viaje filial
Durango, Gina Rivas señaló que se
tiene registro de 25 duranguenses que
a través de las agencias viajaron hacia
Acapulco.

Esto es una parte nada más del
número total que andan allá, ya que
unos viajaron de manera directa.

Manifestó que el presidente de
AMAV Acapulco notificó las
circunstancias tan difíciles que están
viviendo en aquel estado. Tan solo para
poder establecer comunicación vía

WhatsApp, tuvo que salir de la ciudad
de Acapulco y manifestó que cuando
mucho hay víveres y agua potable para
dos días.

Al referirse a los reportes que tienen
de su homólogo en Acapulco, Levy
William, dijo que les informa que están
bien, "desafortunadamente están muy
desgastados, están incomunicados, él
está saliendo hacia una carretera a ver
dónde podía agarrar señal... tienen
ahorita de alguna forma alimentos,
agua, pero yo creo que esto les va a
durar para unos dos días más”.

En los reportes también se les indica
que aparentemente no hay daños

humanos en los viajantes.
Rivas explicó que lograron recibir un

mensaje de audio del presidente de la
Asociación de Agencias de Viajes de
Acapulco donde dio a conocer detalles
de lo que están viviendo en aquel
estado. “Estamos incomunicados, sin
luz, sin agua, sin ningún tipo de
comunicación. Todas las redes: radio,
televisión, celulares, están arrasadas,
el huracán fue muy fuerte...”, se
escucha en el audio enviado por el
empresario guerrerense, que tardó
horas para llegar a un lugar fuera de
Acapulco para poder establecer
comunicación.

25 duranguenses viajaron
a través de agencias a
Acapulco, incomunicados
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DURANGO, DGO.
Diputadas y diputados del Congreso

del Estado, aprobaron recientemente
reformas para que en los 39
municipios de Durango se implemente
el ejercicio de Presupuesto
Participativo, ante el éxito y
trascendencia que ha tenido en la
capital con Toño Ochoa.

“Lo propusimos y se aprobó en el
Congreso porque aumenta la
participación del ciudadano, quien
decide en qué se gasta el presupuesto
municipal para mejorar sus barrios,
colonias y comunidades, así todas las
presidencias municipales ya lo podrán
aplicar”, subrayó la diputada local
Patricia Jiménez.

Fue “muy positivo” y por ello
necesario preverlo en la ley, ya que
Toño Ochoa logró reflejar la opinión de
los ciudadanos, al realizar obras y
programas que ellos mismos
consideraron necesarios para mejorar
sus comunidades, reconoció la
legisladora priista Gaby Hernández
López.

En ello, coincidió el diputado panista
Joel Corral, cuyo grupo parlamentario
llevó la iniciativa al pleno, al
considerarlo “un mecanismo
democrático y necesario, porque los
ciudadanos son quienes saben qué

obras se necesitan”.
El gobierno de Toño Ochoa ha dado

muestra de cómo promover la
democracia y la participación

ciudadana en decisiones tan
importantes como el ejercicio del
recurso público, coincidieron los
diputados locales.

Diputados buscan llevar el Presupuesto
Participativo a los 39 municipios
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El gobierno del estado de Durango

tiene una lista de 60 duranguenses se
quedaron varados o incomunicados en
Acapulco, Guerrero a causa del
huracán Otis, así indicó el gobernador
del estado, Esteban Villegas, quien
ordenó el rescate vía aérea y terrestre
de estos duranguenses. 

Entrevistado al respecto, Villegas
resaltó que entre estos duranguenses
se encuentra el secretario de
Desarrollo Económico (Sedeco), Alfredo
Herrera, dos colaboradores del estado,
dos periodistas, empresarios y
ciudadanos, la mayoría de ellos habían
acudido a un evento de minería.

Indicó que se tiene conocimiento de
que estos duranguenses fueron
hospedados en hoteles donde se
tienen protocolos y medidas de
seguridad para este tipo de situaciones
climáticas, por lo que se espera que
estén bien y que solamente sea la falta

de comunicación lo que los tiene en
calidad de no localizados.

Informó que se estableció ya
comunicación con las autoridades de
Guerrero y el asunto de estos
duranguenses se llevó a la mesa de
seguridad y paz, donde se tomó la
determinación de que tienen que ser
rescatados.

Las aeronaves del gobierno están
listas para partir en cuanto el gobierno
de Guerrero les dé luz verde y que haya
pasado cualquier situación

complicada.
Finalmente, comentó que existe

preocupación entre los familiares de
estos duranguenses y se han acercado
al gobierno, pero se les ha pedido
tranquilidad, ya que hasta ahora solo
tienen reporte de desaparecidos y no
se ha notificado que ninguno de ellos
haya perecido en esta grave
contingencia que vive Acapulco.

Anunció que se instalarán módulos
de acopio para enviar ayuda a los
guerrerenses.

Gobernador reporta 60 duranguenses varados
en Acapulco, entre ellos el titular de Sedeco
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DURANGO, DGO.
La Comisión de Transparencia y

Acceso a la Información Pública del
Congreso del Estado, inició las
comparecencias de los 28 aspirantes a
ocupar el cargo de Comisionada o
Comisionado Propietario y su
respectivo suplente del Instituto
Duranguense de Acceso a la
Información Pública y de Protección de
Datos Personales (IDAIP).

A fin de realizar una dinámica bien
estructurada las y los legisladores
conformaron dos grupos, 19 de ellos

entrevistados durante este jueves y los
nueve restantes el viernes 27 de
octubre.

De esta manera, cada uno de los
aspirantes cuentan con un tiempo de
10 minutos para exponer sus
conocimientos y programa de trabajo
en la materia; posteriormente las y los
diputados locales, realizaron
preguntas específicas para que
ampliaran la información
proporcionada.

Para garantizar la legalidad y
transparencia del proceso y

cumpliendo con la legislación local y la
convocatoria publicada, cada una de
las comparecencias se transmiten en
vivo por el Canal Legislativo del
Congreso del Estado y las redes
oficiales.

Concluida la fase de entrevistas, la
Comisión, se reunirá en sesión de
trabajo para analizar, discutir y
aprobar el dictamen que contenga la
propuesta de Comisionado Propietario
y Comisionado Suplente, la cual será
puesta a consideración del Pleno de la
Legislatura.

Comparecen ante 
el Congreso
aspirantes del IDAIP
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Difícil contener la cantidad de personas en situación de calle
Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Es difícil que el gobierno municipal a

través del DIF pueda contener la
cantidad de personas en situación de
calle, así lo informó el secretario del
Ayuntamiento, Bonifacio Herrera
Rivera quien expresó que a estas
personas no se les puede obligar a
permanecer en instituciones de salud.

"Me parece que se tiene intervenir
desde diferentes instituciones para
esta problemática, es difícil que el
gobierno municipal a través del DIF
como se ha venido haciendo hasta
ahora, pueda contener la cantidad de
personas en situación de calle, muchos
de ellos ya los tiene de alguna manera
ubicados, ya se plantean cuántas
personas están en función de una
enfermedad mental, otros del excesivo
consumo de estupefacientes o de

alcohol, entonces tiene que ser un
problema integral, difícilmente el
ayuntamiento podrá tener y acoger a
todas estas personas", señaló Herrera
Rivera.

Dijo que a estas personas se les
recoge y se les brinda

momentáneamente un espacio y que
se han realizado estos operativos
acompañados también por la
Comisión Estatal de Derechos
Humanos, pero que no se les puede
obligar a permanecer es instituciones
de salud.

INEGI niega maquillar cifras de inflación 
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La titular nacional del INEGI, Graciela

Márquez Colín negó que existan cifras
maquilladas respecto a la inflación en
el país, dijo que se trata de números
promedio y afirmó que tienen la mejor
metodología, aunque también
reconoció que tienen que mejorar la
manera de cómo explican los datos.

Cuestionada en torno a la
discordancia que existe entre los
promedios inflacionarios nacionales y
la realidad que tiene Durango, sostuvo
que no debe haber dudas de que los
datos obtenidos por INEGI son reales y
ejemplificó diciendo que
"probablemente entre los presentes, la
estatura promedio sería de 1.59
metros, sin embargo, hay personas
qué van a decir: yo mido 1.64, yo 1.53,
yo de 1.78 metros y no se van a
reconocer en este promedio, pero el
promedio, la medición va a estar bien
hecha".

Recalcó en la entrevista que no debe
haber dudas, por una sencilla razón, la
inflación como muchos otros
indicadores, es un promedio, "lo que
necesitamos mejorar en el INEGI, no es
la medición, si no, es la manera en
cómo explicamos la información".

Anotó que sí hay mediciones
específicas para Durango, "tenemos
que comparar cómo está Durango y
cómo está el promedio nacional,
entonces cuando nosotros damos a
conocer la inflación nacional, es el
promedio de Durango y de todas las
entidades federativas, esa es la
diferencia y por eso reitero, no debe
haber dudas", subrayó.

Dijo que lo que se debe "mejorar
desde el INEGI con nuestros usuarios
de la información, cómo leemos la

información que producimos".
Agregó que de ninguna manera las

cifras están maquilladas, "eso se los
puedo afirmar de frente, tenemos la
más alta metodología en los más altos
estándares metodológicos para la
medición no solo de la inflación, sino
de todas las mediciones que hace el
INEGI".

Compartió que México es el único
país del mundo que da inflación cada
15 días, porque interesa que la
ciudadanía esté bien informada.
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Por Geraldo Rosales
DURANGO DGO.
En el tema de anuncios publicitarios

y pendones, se requiere una mayor
reglamentación para mantener la
imagen urbana, ya que las multas son
bajas y no alcanza ni para pagar a los
trabajadores que las quitan, así lo
expresó el regidor de Movimiento
Ciudadano, Alfredo Varela Pacheco.

"La verdad es que es un tema en el
que ha tratado de entrar en la propia
Dirección de Desarrollo Urbano,
ustedes vieron algunas campañas que
se hicieron en conjunto con algunas
otras direcciones en donde el personal
anduvo haciendo esta quita de
pendones, pero yo creo que es la parte
que tenemos que regular también
desde las propias comisiones, si bien
es cierto hay una multa que se les

impone a aquellas personas que
colocan este tipo de propaganda, a
veces con permisos sin permiso, pero
finalmente la multa es muy poca y ni
siquiera es para poderles pagar a los
trabajadores que van a hacer eso”, dijo.

“Yo creo que hay que reglamentarlo
desde el tema de las políticas públicas
que podemos hacer nosotros los
regidores en las comisiones y yo creo
que debe de haber una multa
realmente significativa, pero aquí el
tema es que tenemos que hablar hasta
con los propios impresores que son los
que finalmente hacen la propia
publicidad porque ellos serían los más
afectados porque es un tema local, es
un tema de ir y venir en cuanto al
recurso", señaló.

Dijo que se debería hacer una mesa
de trabajo con todos los involucrados,

pero le queda claro que en la parte de
los propios reglamentos del centro
histórico, el reglamento de
construcciones hay que darle un orden
en la ciudad.

Por último, recordó que en algunas
otras ciudades como en la Ciudad de
México, las paradas de autobuses se
utilizan también para el tema de la
publicidad, un tema que está regulado
y que Durango también debería tener.

Mayor reglamentación y multas considerables
en pendones y anuncios publicitarios

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Las pruebas Covid en lo individual

han ido a la baja en aproximadamente
un 20 por ciento, sin embargo, la
demanda para corporativos y
empresas se mantiene como protocolo
y prevención, informó Alan González,
empresario de laboratorios Arcángeles.

Destacó que la positividad de Covid
es muy baja, donde sí se observa un
ligero incremento es en los resultados
positivos a influenza.

El empresario dijo que se mantiene
como protocolo y prevención la
aplicación de pruebas Covid en
empresas y corporativos, por
mantener áreas saludables, pero en lo
particular, la gente ha disminuido la
demanda hasta en un 20 por ciento.

Explicó que la idea de los patrones en
los corporativos es mantener la
integridad y la salud de sus
trabajadores y es que aplicando

pruebas, detectan a tiempo el primer
brote y así evitan que el virus se
disperse en el lugar y con ello, que
crezca el número de afectados.

No obstante, el empresario también
manifestó que de meses a la fecha, la
positividad en estas pruebas ha sido
muy baja, toda vez que ahora la mayor
parte de los ciudadanos que se la
practican es en el sentido preventivo.

Pero también destacó que ahora se

están realizando pruebas de influenza
y en estos casos, como es una
enfermedad de temporada, si se tienen
resultados positivos.

Manifestó que la recomendación que
se debe hacer es acudir con los
laboratorios de su preferencia en caso
de tener alguna sospecha y desde
luego, aprovechar la campaña de
vacunación abierta contra la influenza
y contra el Covid.

Laboratorios sin reportes de
Covid, pero sí de influenza
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Siguen con
más calles
pavimentadas 

DURANGO, DGO.
La calle José Arrieta 300, del

fraccionamiento Domingo Arrieta,
“está recién pavimentada y con
concreto hidráulico, lo cual es un
sueño hecho realidad”, celebraron
vecinos del lugar, porque llevaban
años esperando esta obra. 

“Teníamos muchos años anhelando
este proyecto y por fin lo vemos
materializado; es un sueño cumplido”,
platicó la señora María Teresa
Martínez, quien junto con un grupo de
vecinos recibió a Toño Ochoa el día que
se inauguró la obra. 

“Estamos muy emocionados y
agradecidos”, comentaron las familias.

Teresa Martínez explicó que “le da
plusvalía a nuestras casas, se ven
mucho más bonitas y hay más
limpieza; estábamos cansados de tanta
tierra, lodo y baches”.

Las y los vecinos agradecieron la
respuesta rápida a la solicitud de
pavimento, que incluyó la instalación
de 47 nuevas tomas de agua y 46
descargas de drenaje, con una
inversión de más de 4 millones de
pesos.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Magdalena Gaucín Morales,

presidenta del Consejo Coordinador
Empresarial (CCE) informó que en
mesas de trabajo, están presentando
propuestas a la SEED en torno a las
necesidades que tienen los sectores
productivos, para que el mercado
laboral sea acorde al perfil de los
profesionistas egresados. Se apuesta
incluso a dar herramientas en materia
de salud mental y a la educación dual.

En entrevista, la líder empresarial
informó que se están desarrollando
diversas mesas de trabajo con la
Secretaría de Educación, que van de
acuerdo a grupos de sectores que son
afines y que pudieran tener
necesidades similares. El propósito es
ir diseñando carreras y perfiles de
egresados de las diversas instituciones
del nivel medio superior y superior.

Esta es una gran ventaja para el
mercado laboral porque los jóvenes
tendrían empleos seguros y en su
estado, se evitaría la fuga de cerebros
y para las empresas se garantizaría
mano de obra calificada y adecuada,
no se tendría que contratar personas

de otros estados.
La primera mesa de trabajo se

desarrolló en sectores que tienen que
ver con comercio, turismo, servicios;
luego se trabajó con el sector
industrial, construcción, "la verdad es
que el mapeo que estamos haciendo,
es un gran avance y nosotros como
empresarios ya veníamos viendo este
aspecto como una necesidad y aparte
sentarnos y que esté el sector
productivo diciendo que es lo que se
necesita perfiles, carreras".

Gaucín agregó que han detectado
también algunas necesidades blandas
en las que se debe trabajar desde la
formación de los profesionistas, "que

en veces no se trabaja desde el lado
educativo y que es fundamental,
ahorita lo vemos este cuando me
preguntan a mí ¿cómo está la salud
mental? son habilidades también que
tienen que tener para incorporarse
una planta productiva" y se va a estar
trabajando en ello.

Anotó que se busca que algunas
materias las puedan cursar todos los
alumnos, para que salgan preparados
para incorporarse a la vida laboral, e
incluso se está pidiendo que se aplique
la educación dual, es decir, que los
muchachos puedan entrar a trabajar
mientras están en el desarrollo
académico.

Buscan dar tiros certeros, profesionistas
acordes al mercado laboral 



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.- 
La planilla azul denominada

"Huelum" , encabezada por Cristian
Axel Arrieta Solís se definió como
virtual ganador de la sociedad de
alumnos del Instituto Tecnológico de
Durango,  la victoria la obtuvo con
1466 votos.

Después de horas de conteo
finalmente se dio a conocer el ganador
de esta contienda, el cuál fue definido
tras un minucioso conteo por lo tanto
el resultado es irrevocable.

Fueron 1466 votos finales los que
obtuvo la planilla azul, una cantidad
muy superior al segundo lugar que es
la planilla guinda, con 986 votos,
mientras que la planilla rojo carmesí
se quedó con 187 votos.

En total la participación fue 2663
votos menos 24 que fueron anulados
quedando un total de 2639 sufragios.

El acta de resultados se signó a las
21:00 horas del jueves 26 de octubre,
teniendo presentes a los tres
candidatos que contendieron y a los
integrantes del Colegio Electoral, que
encabezó Jorge Manuel Morales
Santos.

En el acta se establece que el
ganador fungirá como presidente del
Cesa del ITD por un periodo de dos
años a partir de la toma de protesta,
además pide el compromiso de
respetar y hacer respetar los resultados
emanados del conteo, ya que es
determinante e irrevocable.

De acuerdo a la comisión electoral el
proceso se llevó de manera tranquila,
aunque el conteo se prolongó unas
horas por qué se hizo voto por voto,
sin embargo, a la redacción de este
medio de comunicación llegaron
algunos comentarios, denunciando la
compra de votos por la planilla
Huelum, incluso enviaron algunas
fotografías denunciando presuntas
anomalías.

A través de mensajes en redes
sociales hasta la redacción de este
medio informativo llegaron algunas
denuncias
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Gana la planilla azul la
sociedad de alumnos del ITD 



DURANGO, DGO.
Al ser el duranguense Héctor

Mayagoitia Domínguez, el máximo
exponente y referente nacional en los
campos de la educación, ciencia y
tecnología; como reconocimiento y
honor, el diputado Luis Enrique
Benítez Ojeda propuso crear la medalla
que lleve el nombre del ex gobernador
de Durango.

“La medalla al mérito Héctor
Mayagoitia Domínguez será el mejor
reconocimiento que lo haga trascender
en su Durango querido al que tanto
amo, rindiendo el justo
reconocimiento de los poderes del
Estado que merece”, resaltó al realizar
la ampliación de su iniciativa.

Al respecto, consideró necesario
estimular con su ejemplo a las actuales
y nuevas generaciones que se
desenvuelven con éxito; honrando su

legado y haciéndolo visible y perenne
a través de la entrega de una medalla
que lleve su nombre y sirva como
aliciente para quienes se desarrollen
con pasión y esmero delicado en estas
tareas.

“Mayagoitia Domínguez vivirá para
siempre en la memoria de todas y de
todos los que le conocimos, tratamos
y admiramos, no sólo su sobrada
capacidad intelectual, sus apreciables
investigaciones, sus avanzadas
aportaciones en el nuevo campo
climático, sino por su valía como ser
humano intachable e inquebrantable
en sus principios”, puntualizó en la
sesión ordinaria.

El legislador resaltó que como
gobernador del estado, junto a su
entonces esposa María Luisa Prado,
impulsó cantidad importante de obras,
acciones y programas sociales en

beneficio de la sociedad, siempre
recordado por su don de gentes y su
impecable honestidad a prueba de
todo.

Además, consideró que fue una
figura excepcional, personaje clave en
la historia del IPN, al que entregó su
corazón, por lo que deja huella
imborrable en los más influyentes
círculos intelectuales de México al
dedicar su vida al servicio de los demás
y de las mejores causas, con devoción
y compromiso por el país.

De esta manera, la medalla estará
dirigida a reconocer a los científicos,
investigadores o educadores que con
sus aportaciones continúen la labor
del homenajeado y se distingan por
sus proyectos y desarrollo al servicio
de México y de Durango, presea que
deberá entregarse anualmente en
sesión solemne.
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Benítez Ojeda propone medalla
“Héctor Mayagoitia Domínguez”
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DURANGO, DGO.
La Universidad Juárez del Estado de

Durango (UJED) vive tiempos de
cambios y renovación. Así lo declaró el
rector Rubén Solís Ríos durante la
toma de protesta al nuevo comité
ejecutivo de la Sociedad de Alumnos
del Colegio de Ciencias y Humanidades
(CCH) para el periodo 2023-2024,
encabezado por Laura Daniela Villa
Bañuelos. Ahí afirmó que es tiempo
para que las mujeres encabecen
liderazgos y en la máxima casa de
estudios se le abre camino a su
capacidad, por lo que les reiteró su
apoyo total. 

En un acto que marca un hito, el
rector destacó el protagonismo
femenino en posiciones de liderazgo
dentro de la Universidad, e hizo
especial mención de la dirección del

CCH, que por primera vez está a cargo
de una mujer, así como a la nueva
presidenta del CESA del Colegio.

Solís Ríos expresó su respaldo total
hacia las mujeres universitarias, de
quienes reconoció su capacidad y
determinación para asumir roles
destacados. Invitó a Villa Bañuelos a
trabajar en equipo y a responder a los
compromisos asumidos durante su
campaña, para lo cual le aseguró el
respaldo de la rectoría y de otros
organismos estudiantiles.

Por su parte, la directora del CCH,
Sara Beatriz Gamero López, subrayó al
nuevo CESA el compromiso que
implica representar a los estudiantes y
les garantizó el apoyo institucional en
este nuevo camino.

Laura Daniela Villa Bañuelos,
agradeció por su parte el apoyo
recibido y reafirmó su compromiso

para trabajar en pro de la institución y
sus estudiantes, poniendo al CCH en el
lugar que merece. “Este logro es de
todos, todo comenzó hace ocho meses
y cada vez se sumaron más personas.
Hoy inicia un gran reto, tengan por
seguro que daremos solución y
respuesta en beneficio de todos”,
aseguró.

Isaac Cisneros Meraz, presidente de
la FEUD, destacó la historia y
aportación del CCH a la Universidad.
“Es momento de que sea un CESA
plural, con diversidad, de puertas
abiertas y que haga siempre justicia a
sus alumnos. Estoy seguro de que
darán muy buenos resultados, siempre
contarán con mi ayuda y respaldo, será
un trabajo en equipo, es momento de
hacer las cosas con ética y moral”,
indicó a la nueva dirigencia estudiantil
tras ofrecer su apoyo y respaldo.

En la UJED es tiempo de
las mujeres: Solís Ríos
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DURANGO, DGO.

En un firme compromiso por
promover la responsabilidad social y la
prevención en salud, la Facultad de
Economía, Contaduría y
Administración (FECA) de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED) hospedó el programa
de concienciación “Café Rosa”, dirigido
a la detección temprana del cáncer de
mama e impulsado por el Gobierno del
Estado a través del DIF Estatal.

Durante el evento, Julio Gerardo
Lozoya Vélez, secretario general de la
UJED, en representación del rector
Rubén Solís Ríos instó a los presentes
a cultivar y difundir la cultura de la
prevención. Recalcó la importancia de
la autoexploración temprana como
medida de detección oportuna del

cáncer de mama y aplaudió los
esfuerzos que en este sentido realizan
las unidades académicas universitarias
en conjunto con las instancias de
gobierno. “Es esencial que nuestra
familia universitaria traslade este
mensaje vital a sus hogares, ya que
con ello podemos salvar muchas
vidas”, destacó.

José Ramón Duarte Carranza,
director de la FECA, expresó su
gratitud por la amplia participación de
la comunidad universitaria, pues se
contó con miembros de diversas
escuelas, facultades e institutos que se
dieron cita para robustecer la
transmisión de este mensaje
preventivo.

El “Café Rosa” no sólo sirvió como un
espacio de convivencia, sino que se
convirtió en una plataforma educativa

donde se impartieron charlas sobre
técnicas correctas de autoexploración,
tiempos adecuados para realizar
estudios de detección y la
trascendencia de las redes de apoyo
para quienes viven con esta
enfermedad.

Por último, en representación del
gobernador Esteban Villegas y de la
presidenta del DIF Estatal, Marisol
Rosso, la secretaria de Bienestar Social
del estado de Durango, María del Rocío
Rebollo Mendoza, destacó y reconoció
la iniciativa y los esfuerzos de la UJED
por priorizar y difundir este tipo de
información esencial entre su
comunidad. La Universidad, con
acciones como esta, refrenda su
compromiso con la promoción del
bienestar social y cuidado integral de
su comunidad.

La FECA albergó
el “Café Rosa” 
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LERDO, DGO.
La unidad deportiva del ejido La

Esmeralda, lució completamente llena
la tarde de ayer al recibir a más de 2
mil niños, muchos de ellos
acompañados de sus papás, para
formar parte de la convivencia que el
Ayuntamiento de Gómez Palacio a
través de la Dirección del Deporte en
coordinación con la Fundación
Chilchota organizara para que los
pequeños de ese sector, conocieran a
los exjugadores más representativos
del Santos Laguna.   

La presidenta municipal, Leticia
Herrera Ale, dio la bienvenida a las
Leyendas del Santos y agradeció que
por tantos años hayan sido ejemplo
para muchos niños laguneros, también
invitó a los pequeños a que se
involucren en la práctica de algún
deporte, pues ello los mantendrá
alejados de conductas que impidan su
sano desarrollo.

Durante su intervención, la
presidenta municipal, agradeció
también, en nombre del pueblo de
Gómez Palacio a la Fundación
Chilchota, por la generosidad con que
comparte el tiempo de los ex santistas
que vinieron a La Laguna a realizar
actividades vinculadas al 55
aniversario de Chilchota,  y por si esto
fuera poco, agradeció también el
enorme impulso que dan al deporte
entre las niñas y niños al obsequiar 2
mil balones, 2 mil pares de  shuts y 2
mil playeras que serán entregados en
estas convivencias. 

La alcaldesa gomezpalatina hizo
también un exhorto a los padres para
que impulsen a sus hijos a practicar un
deporte, y se comprometió a seguir
trabajando a través de las distintas
direcciones para que la ciudadanía
cuente con espacios dignos para
hacerlo, tal y como lo hizo en el ejido
La Esmeralda.

Previo al inicio de los partidos entre

las Leyendas del Santos y los niños de
La Esmeralda y comunidades vecinas,
la presidenta Leticia Herrera Ale, en
conjunto con las Leyendas del Santos,
hicieron la entrega simbólica de
balones, zapatos deportivos para jugar
futbol y playeras, y al finalizar la tarde
todos los menores volvieron a casa con
uno de estos regalos donados por
Fundación Chilchota.

Poco antes de acudir al Ejido La
Esmeralda, los ex santistas tuvieron
una convivencia con más de 250 niños
y adolescentes de la Colonia Carlos
Herrera y   sectores cercanos, ahí
además de conocer a sus ídolos y
recibir los mismos obsequios, los
asistentes pudieron tomarse una foto
o recibir el autógrafo de los guerreros
más distinguidos.

Participaron en la organización del
evento distintas áreas del gobierno
municipal, entre las que destacan:
Protección Civil, Tránsito y Vialidad,
Seguridad Pública, Academia de
Policía, Salud Municipal, Educación,
Deportes, DIF, Instituto de la Juventud,
Desarrollo Rural, todo ello con la
finalidad de que los asistentes tuvieran

una tarde agradable en un ambiente
ordenado, seguro y apto para una
grata convivencia.

La unidad deportiva del ejido la
Esmeralda, fue rehabilitada y
reaperturada hace poco más de un
año, pues se encontraba en total
abandono, luego de un año y gracias al
mantenimiento que se le ha dado y al
buen uso que le han dado, sigue siendo
un espacio propicio para que los
jóvenes y los no tan jóvenes puedan
llevar a cabo alguna actividad física,
incluso por las noches, pues el sistema
de alumbrado permite las actividades
aun después de la puesta de sol. 

El representativo de Leyendas del
Santos, compuesto por los ídolos de los
laguneros: Adrián Martínez, Pedro
Muñoz, Wagner de Souza, Oribe
Peralta, Jared Borgetti, Rodrigo “El
Pony” Ruiz, Matías Vuoso, Walter
Jiménez, Dolmo Flores, Juan Flores,
Antonio Apud, Joaquín Reyes, Daniel
Ludueña y Héctor Adomaitis, estarán
el día jueves por la mañana en los
ejidos Vilma Ale de Herrera y 6 de
Octubre y el viernes, también por la
mañana, en el ejido California.

Las leyendas del Santos a conviven
con más de 2 mil niños gomezpalatinos
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-Miles de duranguenses
fueron testigo del talento de
las  distintas dependencias
municipales encabezadas
por el alcalde Toño Ochoa. 

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Durango se llenó de luces y tradición

con el desfile inaugural del Festival del
Día de Muertos Muuki 2023, una
noche en que nuestros difuntos
regresaron para celebrar y ser parte de
esta fiesta que une la tradición con la
festividad.

Desde temprano, las familias se
dieron cita por las principales calles del
centro histórico para ganar un lugar y
ser testigos del talento de los
duranguenses que pertenecen a las
distintas dependencias municipales,
encabezadas por del alcalde Toño
Ochoa.

Mientras el contingente avanzaba,
miles de espectadores de todas las
edades esperaban ansiosos por ver las

Arranca el Muuki con un desfile
"chulo" y lleno de tradición
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catrinas y calaveras en más de 30
carros alegóricos a lo largo de la
avenida 20 de Noviembre mientras se
veían ya las sirenas de Seguridad
Pública, quienes como siempre
encabezan este desfile.

Policías vestidos de calaveras a
caballo, otros más en moto y hasta el
bicicleta también se sumaron al
desfile, bomberos sonrientes, trajes
típicos, música baile y la catedral
iluminada por juegos pirotécnicos a
todo lo que da, se convirtió en una
hermosa postal en esta noche
inolvidable.

El zoológico Sahuatoba, las
bastoneras de la Casa de la Cultura, las
escaramuzas charras, El Club de Carros

Clásico Antiguos, hasta Los
Generales de Durango se hicieron
presentes en tan colorido desfile que
se acompañó con elementos como
flores, velas, ataúdes, altares y todo lo
que conlleva para esta celebración
muy mexicana.

Emblemas mexicanos como Santo y
Blue Demon, María Félix "La Doña" y
personaje de "Coco" desfilaron
también, mientras eran ovacionados
por los asistentes en su mayoría niños,
leyendas que el maestro Manuel
Lozoya Cigarroa hiciera famosas en
sus libros también fueron parte de la
temática de este desfile.

Al final la gente quedó contenta y

agradecida con quiénes hicieron
posible ésta celebración, qué bonito es
que se rescaten las tradiciones muy

mexicanas , que se inculquen a las
nuevas generaciones, que chulo
desfile, que chulo es Durango.
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-Bajo el nombre de su gira,
“Tucanes Time”, la
agrupación liderada por
Mario Quintero Lara regresa
a Durango teniendo como
escenario la plaza IV
Centenario a las 20:00 horas

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Los Tucanes de Tijuana, agrupación

liderada por Mario Quintero, pondrán
a bailar a todo Durango este viernes en
la plaza IV Centenario, en lo que será
la inauguración oficial del Festival
Muuki, en el marco de las festividades
por el día de muertos que el municipio
de Durango encabezado por Toño
Ochoa ofrece para el público
duranguense.   

Bajo el nombre de su gira, “Tucanes
Time”, la agrupación liderada por
Mario Quintero Lara regresa a Durango
teniendo como lugar la plaza IV
Centenario a las 20:00 horas y la cual
se convertirá en una pista de baile en
dónde los fanáticos de Los Tucanes
tendrán la oportunidad de escuchar
todos sus éxitos en vivo, incluyendo "El
amor soñado", "La chona", "Amor
platónico" y "Secuestro de amor" y "El
Tucanazo", entre otros.

Los Tucanes de Tijuana han sido una

de las agrupaciones más populares en
el género de la música regional
mexicana desde su creación en 1987
en Tijuana, Baja California. Han
vendido más de 15 millones de
álbumes y han obtenido varios discos
de oro, platino y multiplatino. Además,
en el Festival Internacional de Cine de
Mónaco en noviembre de 2007,
recibieron un Angel Film Award por su
documental musical, convirtiéndose

en la primera banda regional mexicana
Norteño en ganar un premio
internacional de cine.

El Festival Muuki contará con más de
90 actividades del 26 de octubre al 5 de
noviembre y  donde los duranguenses
podrán  ser parte de esta festividad de
día de muertos que tendrá lugar en
diferentes escenarios de la ciudad con
actividades literarias, musicales,
pictóricas, culturales y deportivas.

Todos a disfrutar del viernes de "Tucanazo"
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BOX

Miguel Ángel Martínez
Ramírez gana el boleto a los
Juegos Olímpicos de París
2024

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
En un emocionante enfrentamiento

en los Juegos Panamericanos de
Santiago de Chile 2023, el talentoso
boxeador duranguense, Miguel Ángel
"Piolín" Martínez Ramírez, logró no
solo ganar su pase a la final del torneo,
sino que también aseguró su boleto
para competir en los Juegos Olímpicos
de París en 2024. Su tenacidad y
habilidades excepcionales le
permitieron vencer a su oponente de
la República Dominicana, Alexy Miguel
de la Cruz Báez.

LA PELEA 
El primer asalto del enfrentamiento

fue intenso, con ambos boxeadores
mostrando su destreza y
determinación en el cuadrilátero. Sin
embargo, en este primer round, las
cartulinas favorecieron al boxeador

dominicano, quien ganó la puntuación
de cuatro de los cinco jueces con un
marcador de 10 a 9. Esto marcó un
comienzo desafiante para "Piolín"
Martínez, pero no disminuyó su
espíritu competitivo.

EL SEGUNDO EPISODIO
En el segundo episodio, las acciones

continuaron siendo reñidas, con Alexy
Miguel de la Cruz Báez manteniendo
su ventaja. Ganó tres de los cinco

““PPiioollíínn””  vvuueellaa  aa  PPaarrííss  
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rounds según los jueces, mientras que
los dos jueces restantes otorgaron sus
puntajes al valiente "Piolín" Martínez.
La tensión en el cuadrilátero era
palpable, y el público estaba al borde
de sus asientos.

CON TODO 
El último capítulo de la emocionante

pelea fue decisivo para determinar
quién avanzaría a la final y aseguraría
su boleto olímpico. Miguel Ángel
Martínez, conocido como "Piolín," salió
con una intensidad renovada y
determinación feroz. Con una
actuación sobresaliente, logró
convencer a los cinco jueces de que
merecía la victoria en ese asalto, todos
otorgaron un marcador de 10 a 9 a su
favor.

EL TOTAL
En el acumulado final, los jueces dos,

tres y cuatro dieron la victoria a
"Piolín" Martínez con un puntaje de 29
a 28. Los jueces uno y cinco, en cambio,
favorecieron al boxeador dominicano
con el mismo puntaje de 29 a 28. Esta
reñida competencia mantuvo a los
espectadores en vilo y demostró la
habilidad y el coraje de ambos
pugilistas.

AL ORO
Con esta victoria crucial, Miguel

Ángel "Piolín" Martínez se aseguró un
lugar en la lucha por la medalla de oro

en los Juegos Panamericanos de
Santiago 2023. Su siguiente oponente
en la final será el talentoso boxeador
canadiense Wyatt Sanford. La
actuación destacada de "Piolín"
Martínez no solo es un logro personal,
sino también un motivo de orgullo
para Durango y México. 

VUELA A PARÍS
Estaremos esperando con

entusiasmo su participación en los
Juegos Olímpicos de París en 2024,
donde representará a su país en una de
las competencias deportivas más
prestigiosas del mundo. 
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SOFTBOL

Regresó la actividad de la
pelota blanda después de los
Juegos Intertecnológicos 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La Liga de Softbol Femenil nos

deleitó con una emocionante jornada
llena de acción y competitividad. Cinco
emocionantes partidos se llevaron a
cabo, y aquí están los resultados, en
donde hubo interesantes resultados a
lo largo de diferentes enfrentamientos
en ambos escenarios.

Panteras 8 - Salinas 1
En un enfrentamiento lleno de

intensidad, las Panteras lograron una

SSooffttbbooll  lllleennoo  ddee  eemmoocciióónn  yy  aacccciióónn
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victoria sólida con un marcador final
de 8-1 sobre Salinas. El partido estuvo
lleno de grandes jugadas y un
despliegue de habilidades
excepcionales. Alma Rodríguez se llevó
la victoria como lanzadora, mientras
que Sarahí Gutiérrez sufrió la derrota
en el montículo.

Pizzaly 12 - Dep. Quirino 3
Pizzaly demostró su poderío ofensivo

al vencer a Dep. Quirino con un
marcador final de 12-3. El partido fue
testigo de algunas jugadas destacadas
y un excelente rendimiento de Gabriela
Mapula como lanzadora. Fátima
Salinas, por otro lado, se llevó la
derrota como lanzadora.

Tecnológico 20 - La Doña 16
En un emocionante enfrentamiento,

Tecnológico logró una victoria de alto
puntaje, derrotando a La Doña 20-16.
Este partido fue un festín de carreras
y una exhibición de habilidades en el
campo. Joselin Rojas fue la lanzadora
ganadora, mientras que Carolina
Briones cargó con la derrota.

Mineras Tauro 11 - Sultanas 3
Mineras Tauro brilló en el campo al

derrotar a Sultanas con un marcador
final de 11-3. El partido fue un ejemplo
de un juego bien jugado y un excelente
trabajo en equipo. Cecilia Álvarez
lanzó de manera destacada para
conseguir la victoria, mientras que
Libertad Montano fue la lanzadora

perdedora.

Saoli 13 - Sportzone Montano 12
El partido entre Saoli y Sportzone

Montano fue una emocionante batalla
que mantuvo a los espectadores al
borde de sus asientos. Saoli emergió
victorioso con un ajustado marcador
de 13-12. Fue un enfrentamiento
intenso, y Adriana Salinas fue la
lanzadora ganadora, mientras que
Sarahí Lozoya sufrió la derrota en el
montículo.

LA LIGA
La Liga de Softbol Femenil continúa

brindando emocionantes encuentros y
momentos llenos de acción en cada
jornada. Los equipos están
demostrando su compromiso con el
deporte y su determinación en el
campo de juego. Estos emocionantes
partidos son un testimonio del talento
y la pasión de las jugadoras, lo que nos
hace esperar con ansias los
enfrentamientos futuros en la liga.
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PARA ATLETISMO

Regresan al Zarco en busca
de volver a la senda de la
victoria 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La emoción del fútbol regresa una

vez más a las canchas con un
enfrentamiento crucial en la Jornada
13 de la Liga Premier. El Estadio
Francisco Zarco será el escenario
donde los Alacranes de Durango se
enfrentarán al Colima FC el viernes 27
de octubre a las 20:00 horas. Ambos
equipos buscarán sumar tres puntos
valiosos en su camino hacia el éxito en
la liga.

LOS NÚMEROS
Hasta el momento, los Alacranes de

Durango se encuentran en una
posición destacada en la tabla de
clasificación, ocupando el puesto
número 3 con un total de 23 puntos
acumulados. Han demostrado ser un
equipo fuerte y competitivo a lo largo
de la temporada, y están ansiosos por
mantener su rendimiento en lo más
alto.

EL RIVAL
Por otro lado, el Colima FC se

encuentra en una posición más
desafiante, ocupando el puesto
número 16 en la tabla con un total de
9 unidades. Sin embargo, esto no
significa que no sean un equipo capaz
de dar sorpresas y luchar por la

victoria en cada partido que disputan.

CÓMO LLEGAN 
Ambos equipos llegarán a este

enfrentamiento con diferentes estados
de ánimo. Los Alacranes de Durango
vienen de una derrota ante Tecos, con
un marcador de 0-2. Esta derrota
seguramente los motivará a regresar
con fuerza y determinación en este
próximo partido.

Por otro lado, el Colima FC llega a
este partido con un impulso adicional,
ya que en su partido anterior lograron
una valiosa victoria contra el segundo
lugar del grupo, Cabos United, con un
marcador de 2-1. Esta victoria podría

inyectarles la confianza necesaria para
enfrentar a un equipo como los
Alacranes de Durango.

EL PARTIDO
Este partido promete ser

emocionante y lleno de acción, ya que
ambos equipos lucharán
incansablemente por la victoria. Los
Alacranes buscarán mantener su
posición en la tabla, mientras que el
Colima FC intentará acercarse a los
lugares de clasificación. La afición se
espera con ansias este enfrentamiento
y espera disfrutar de un espectáculo
deportivo de alta calidad en el Estadio
Francisco Zarco.

AAllaaccrraanneess,,   ppoorr  ttrreess  uunniiddaaddeess  
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VOLEIBOL

Lágrimas de Bronce 

El equipo de Voleibol femenil logró
ganar la medalla de bronce en los
Juegos Panamericanos de Santiago
de Chile 2023, después de cinco
emocionantes sets, México se quedó
con la victoria y la emoción las llevo
hasta las lágrimas.



El huracán Otis impactó Acapulco y
la costa de Guerrero con devastadores
vientos de 260 km por hora. Pero lo
que vino después del meteoro ha sido
igual de dañino: un absoluto vacío
informativo por parte de las
autoridades. Han pasado angustiantes
horas sin electricidad ni internet en la
zona. Los ciudadanos permanecen
aislados, sin saber la magnitud real de
los estragos, si viene ayuda en camino
o cómo encontrar a sus familiares.
Con ambas autopistas (la del Sol y la
libre) cerradas debido a múltiples
deslaves y con nula información sobre
la reapertura de operaciones del
aeropuerto.

Las pocas imágenes que se filtran
son gracias a las grabaciones de
algunos acapulqueños y turistas

realizadas con la poca batería que
tuvieran sus celulares. Porque
tampoco hay luz ni acceso a internet.
Pero casi 24 horas después no hay un
reporte oficial que dimensione los
daños. Sólo López Obrador diciendo
en su mañanera que había saldo
blanco a pesar de lo que fuimos
observando horas después, no era
más que el saldo de la falta de
información, dejando a la población
en angustiante incertidumbre.

Tan importante como reconstruir la
infraestructura física, es restablecer el
tejido social, calmar a los ciudadanos
mediante información oportuna y
consistente. Es inhumano dejar a
miles de damnificados en el limbo, sin
siquiera saber cuándo podrán volver
a abrazar a sus seres queridos.

Exigimos a las autoridades romper
este oscurantismo, ceñirse al principio
de máxima publicidad y rendir
cuentas sobre su actuar ante esta
tragedia.

Los guerrerenses no sólo merecen
información y respuestas. Merecen
toda la solidaridad que nos ha
caracterizado como mexicanos a lo
largo de los años. En este momento
crítico, cuando la solidaridad y el
apoyo son tan necesarios, es
imperativo que las autoridades
rompan el silencio informativo y se
unan a los ciudadanos en la tarea de
reconstruir y sanar una región herida.
La incertidumbre no puede ser la
única constante en tiempos de
desastre. Pero sobre todo es
relevantísmo acordarnos de que lo
que nos caracteriza es el amor, las
manos y el corazón que ponemos a
trabajar de manera absoluta por este
país y por nuestra gente. Dejar la
polarización a un lado y entender que
insultarnos no salva vidas ni
reconstruye casas, puentes o
carreteras.
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El artículo 27 de la Carta de las
Naciones Unidas establece que: 1)
cada miembro del Consejo de
Seguridad dispondrá de un voto; 2) las
decisiones del Consejo de Seguridad
sobre cuestiones de procedimiento se
adoptarán por el voto afirmativo de
nueve miembros y; 3) las decisiones
del Consejo de Seguridad sobre todos
los demás asuntos se adoptarán por
el voto afirmativo de nueve
miembros, incluidos los votos
concurrentes de los miembros
permanentes; sin embargo, en las
decisiones adoptadas en virtud del
Capítulo VI y del párrafo 3 del Artículo
52, una parte en una controversia se
abstendrá de votar.

Asimismo, los creadores de la Carta
de las Naciones Unidas concibieron
que cinco países fueran los miembros
permanentes del Consejo de
Seguridad: China, Francia, la Unión de
Repúblicas Socialistas Soviéticas
(URSS) y desde 1990, la Federación de
Rusia, más Reino Unido y Estados
Unidos.

Se les eligió por su “papel clave en
el establecimiento de las Naciones
Unidas” y porque seguirían
desempeñando un papel importante
en el mantenimiento de la  paz y de
la seguridad internacionales.

Se les concedió la condición especial
de Estados Miembros Permanentes en
el Consejo de Seguridad, junto con un
poder de voto especial conocido como
"derecho de veto". Los redactores
acordaron que si alguno de los cinco
miembros permanentes emitía un
voto negativo en el Consejo de
Seguridad  formado por quince
miembros (cinco permanentes más
diez rotatorios) la resolución o
decisión no sería aprobada.

Si un miembro permanente no está
plenamente de acuerdo con un
proyecto de resolución, pero no desea
ejercer el veto, puede optar por
abstenerse, permitiendo así que la
resolución sea aprobada si obtiene el
número requerido de nueve votos

favorables.
Para que una resolución salga

adelante, debe obtener al menos
nueve votos y no ser vetada por
ninguno de los cinco miembros
permanentes  que  es donde
precisamente se  genera el mayor
empantanamiento de las
resoluciones. 

El papel de la ONU no ha
estado exento de críticas durante sus
años de vigencia por voces que
argumentan que un organismo
garante de la paz mundial no puede
ser utilizado como un balón de
disputa al servicio de las grandes
potencias. Como se evidencia en la
actualidad: Rusia invade Ucrania y
Estados Unidos  propone una serie de
resoluciones en contra pero todas son
vetadas tanto por Rusia (que es el
invasor pero al mismo tiempo
miembro del Consejo de Seguridad)
como por China que es aliado de
Rusia; ahora, con la guerra de Israel
contra los palestinos de la Franja de
Gaza, Rusia y China, quieren un alto
al fuego pero Estados Unidos no lo
apoya porque es aliado de Israel.

A COLACIÓN
Aunque ya hace unos días, Brasil

presentó una resolución en la que
pedía pausas humanitarias y la
revocación de la orden impuesta por
Israel a los civiles de Gaza de evacuar
todas las zonas al norte de Wadi y
reubicarse en el sur de la Franja, pero
no prosperó.

“La resolución S/2023/773 también
pedía pausas humanitarias para
permitir el suministro de ayuda a
civiles por parte de las agencias de
socorro de Naciones Unidas y sus
socios, así como del Comité
Internacional de la Cruz Roja y otras
organizaciones; e incluso propuso  el
establecimiento de corredores
humanitarios”,  destacó la ONU.

También Rusia propuso el
suministro inmediato de bienes y
servicios esenciales, así como de
combustible y agua para los gazatíes

y detener todos los bombardeos.
Tampoco prosperó.

En voz de Zhang Jun,
embajador chino ante la ONU, las
resoluciones propuestas que buscan
el cese de todas las hostilidades
contra  Gaza no han prosperado a
pesar de que toda la mayoría de los
países lo piden y se plasma la visión
general de la comunidad
internacional: “No han fructificado
porque no corresponden con la visión
de Estados Unidos”.

Mientras el sistema de
vetos siga siendo usado como una
arma estratégica por las potencias
podremos morir bajo las bombas y
cualquier país podrá ser invadido al
alba. 

Brasil  y otros países
emergentes vienen presionando por
una reforma del la ONU no solo que la
adecúe a los cambios imperantes
también que democratice y haga más
eficiente el sistema de votación y
sobre todo el poder del veto. 

La invasión de Ucrania no
pudo evitarse y eso que  el New York
Times y el Washington Post la
anunciaron desde diciembre de 2021
y ni Blinken en sus alegatos en la ONU
lograron frenar que las tropas rusas
entrasen a territorio ucranio. De eso
llevamos ya más de un año, camino a
cumplir los dos años de guerra, el
próximo 24 de febrero de 2024.

La guerra de Israel contra
los palestinos atrapados en el gueto
de la Franja de Gaza, hoy viernes 27,
cumple las dos semanas desde que los
terroristas de Hamás y la Yihad
Islámica entraron por sorpresa esa
madrugada aciaga del 7 de octubre
que  masacraron a familias enteras. La
respuesta de Israel está siendo brutal
sobre de los civiles inocentes de Gaza
los está exterminando a mansalva no
solo los han sitiado sin ningún
suministro, las bombas que caen
sobre de ellos son tan potentes que
dejan un enorme cráter y los edificios
hechos un  polvorón. 

La guerra existe porque las
grandes potencias siempre terminan
poniéndose de perfil, usan los vetos
como si fuesen naipes, bloquean las
resoluciones y todo eso favorece la
impunidad de los amos de la guerra.
Esto no puede seguir así.
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Por Gonzalo Martínez 
Acapulco, Guerrero, permanece

incomunicado y totalmente
irreconocible tras la devastación
ocasionada por el ciclón Otis, que tocó
tierra el miércoles siendo huracán
categoría 5.

Las redes sociales se inundaron de
videos que dan cuenta de los grandes
daños materiales en algunos de los
edificios (principalmente hoteles-) en
el puerto de Acapulco, considerado
uno de los principales destinos
turísticos de México.

El caos en una de las principales
ciudades de Guerrero ha ocasionado
diversos actos de rapiña en diversas
tiendas comerciales desde
Renacimiento hasta la Costera, como
lo han dado a conocer diversos medios
locales.

Las personas han asaltado las
tiendas del puerto para llevarse
productos básicos para el hogar, sin
embargo, muchos han aprovechado
para llevarse motocicletas,
refrigeradores, estufas, televisores,
lavadoras, bocinas, entre otros
artículos que no son de primera

necesidad.
No obstante, decenas de turistas

siguen varados en Acapulco, con la
incertidumbre de conseguir un medio
de transporte para regresar a sus
ciudades de origen

En la zona de la Costera Miguel
Alemán, quedaron totalmente
destruidas las fachadas de
restaurantes, bares, mercados,
negocios, condominios, entre otros.

Hasta el momento, no se ha logrado
restablecer la electricidad ni las
telecomunicaciones en la ciudad.

La gobernadora de Guerrero, Evelyn
Salgado, informó la mañana de este
jueves que hubo daños en el 80 por
ciento de los hoteles en el puerto de
Acapulco, tras el paso de Otis, que en
los primeros minutos del miércoles
tocó tierra en la entidad como huracán
de categoría 5.

“Ha sido totalmente devastador para
nuestro puerto, pero ya se está
trabajando”, declaró la mandataria de
extracción morenista.

El presidente Andrés Manuel López
Obrador detalló este jueves que la
zona más afectada por el ciclón Otis
fue el puerto de Acapulco.

“Desde luego, vamos a tratar todo lo
relacionado con los daños que
ocasionó el huracán Otis en Acapulco,
también Coyuca de Benítez y otros
municipios, sin embargo, los daños
mayores están en Acapulco”, dijo.

Anunció así mismo el despliegue de
10 mil elementos de las Fuerzas
Armadas y mil funcionarios, llamados
“Servidores de la nación”, para censar
los daños.

En menos de un día, Otis pasó de ser
una tormenta tropical a un huracán de
categoría 5, la más alta de estos
fenómenos naturales, con dirección a
las costas de Guerrero, donde la
comunicación “se perdió por
completo”, según detalló el presidente.

Según la Comisión Federal de
Electricidad (CFE), el huracán provocó
que más de medio millón de personas
se quedaran sin luz en Guerrero.

De acuerdo con el gobierno federal,
la Secretaría de Hacienda cuenta con
hasta 18 mil millones de pesos en
fondos de reservas para desastres
naturales como Otis, amén de que
sean aplicados.

Con información de López-Dóriga
Digital y Sur de Guerrero

Otis deja un Acapulco devastado y en el caos
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Por Gonzalo Martínez 
Tras el paso de Otis como huracán

categoría 5 por Guerrero, la
Coordinación Nacional de Protección
Civil emitió la Declaratoria de
Emergencia para el estado tras las
importantes afectaciones que dejó el
fenómeno.

La decisión fue resultado del impacto
del huracán que dejó graves daños en
el estado.

La Coordinación Nacional de PC
afirmó que con esta acción se activan
los recursos del Programa para la
Atención de Emergencias por
Amenazas Naturales, a favor de la
entidad.

Según la titular de la SSPPC del
gobierno mexicano, Rosa Icela
Rodríguez, hasta el momento el
recuento de los daños es de 27

personas fallecidas y cuatro
desaparecidas tras el paso del huracán
Otis en Acapulco, Guerrero.

Además, resultaron afectados 27
sensores del sistema de alerta sísmica

mexicano y se calcula que el 80 por
ciento de la infraestructura hotelera
sufrió daños.

Con información de Aristegui
Noticias 

Emiten declaratoria de emergencia en Guerrero

Por Gonzalo Martínez 
Un día después de que el ciclón Otis

tocara tierra en Acapulco como
huracán categoría 5, provocando
inundaciones masivas y desatando
saqueos, las autoridades informaron
que en la ciudad turística de casi un
millón de habitantes, fallecieron 27
personas y cuatro están desaparecidas.

Así lo informó la secretaria de
Seguridad y Protección Ciudadana,
Rosa Icela Rodríguez, al presentar un
balance de los fuertes daños en la
infraestructura hotelera, vialidad,
servicio eléctrico y comunicaciones
que ocasionó el paso del huracán en su
categoría más devastadora por el
estado sureño de Guerrero y en
particular por la ciudad de Acapulco.

“Fue muy desastroso... no tiene
precedentes”, dijo este jueves el
presidente Andrés Manuel López
Obrador al lamentar las víctimas que
dejó el paso del huracán por la ciudad
costera.

En su “mañanera”, López Obrador

informó que entre las víctimas fatales
había un funcionario de la Secretaría
de la Defensa que estaba de descanso
y que murió al caerle un muro encima.
El mandatario detalló que entre los
desaparecidos hay tres miembros de la

Armada.
López Obrador indicó además que

Otis fue un huracán más potente que
Paulina, que arrasó partes de Acapulco
en 1997 y dejó más de 300 muertos.

Con información de Vértigo Político

Otis dejó 27 muertos y 4
desaparecidos en Acapulco
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Infobae 
En la actualidad, las dietas para

adelgazar que son altas en proteínas y
bajas en el resto de los
macronutrientes, especialmente
carbohidratos, están de moda.
También los productos enriquecidos en
proteínas. Pero sus supuestos
beneficios no están validados
científicamente según advirtió un
reciente documento de la Autoridad
Europea de Seguridad Alimentaria.

Es cierto que las proteínas son
esenciales para una buena salud. El
origen de la palabra es griego: “Protos”
significa “primero” y refleja la
importancia de ellas en la nutrición
humana.

El cuerpo humano necesita proteínas
para vivir, según la Facultad Médica de
la Universidad de Harvard, en los
Estados Unidos. Pero una situación
diferente es consumirlas en exceso y
por fuera de una dieta equilibrada.

Se deben consumir proteínas para
fortalecer los huesos y para que
nuestro organismo “fabrique” pelo,
sangre, tejido conjuntivo, anticuerpos,
enzimas y hormonas. También se
necesitan para tener masa muscular.

Cuántas proteínas se necesitan por
día

La ingesta diaria recomendada de
proteínas es 0,8 a 1 gramo de proteína

por kilo de peso corporal deseable.
Esas son las cifras de la cantidad
necesaria para satisfacer las
necesidades nutricionales básicas. Vale
aclarar que es la cantidad mínima que
se necesita para no enfermar, no la
cantidad específica que se supone que
se deben comer cada día.

Por ejemplo, una mujer de 50 años,
que es sedentaria (no hace actividad
física de manera regular), requiere
2.000 kilocalorías por día. Eso implica
75 gramos de proteínas diarias.

Durante el embarazo y la lactancia,
las necesidades de proteínas de la
mujer aumentan. Los expertos
recomiendan entre 75 y 100 gramos de
proteínas al día para la formación del
tejido fetal en desarrollo, así como
para la placenta en crecimiento, los
pechos y la circulación sanguínea.

“Se considera que se necesitan 0,8
gramos de proteínas por cada kilo de
peso. También se usa otra forma al
decir que se necesita una alimentación
diaria de 2.000 kilocalorías. Se hace
una distribución porcentual de
macronutrientes sobre la composición
de ese grupo de kilocalorías. Entonces
se recomienda que el 20% de ese total
deben ser proteínas, el 30% de grasas,
y el 50% restante deberían ser hidratos
de carbono provenientes de frutas,
legumbres, verduras y cereales
integrales”, dijo a Infobae la licenciada

en nutrición Gabriela Saad, miembro
del grupo de investigación en
alimentos de la Sociedad Argentina de
Nutrición.

Cada gramo de proteína tiene 4
kilocalorías. Por lo cual hay que
calcular cuántos gramos diarios de
proteínas se pueden consumir al
considerar la cantidad máxima de
2.000 kilocalorías diarias.

“Pero hay que tener en cuenta las
particularidades de cada persona y el
valor calórico. No es lo mismo una
persona que tiene sobrepeso que la
que tiene un peso adecuado. Se debería
consultar a un profesional de la
nutrición para recibir asesoramiento”,
agregó.

Se debería conocer la composición
corporal y seguir un buen plan de
alimentación con un profesional
médico de la nutrición o por
licenciado/a en nutrición. De acuerdo
con el resultado del estudio de la
composición corporal, se organiza un
plan con una alimentación equilibrada
(no solo proteínas) y se pueden hacer
ejercicios de fuerza con el seguimiento
de un entrenador si se busca aumentar
la masa muscular, según Saad.

Cuáles son las proteínas saludables
En cuanto a qué alimentos se

deberían ingerir para obtener
proteínas, Saad puntualizó: “Se
deberían consumir alimentos con

Cuántas proteínas diarias necesita el cuerpo
humano para formar masa muscular
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proteínas de alta calidad, que están en
productos descremados, como leche,
quesos y yogures. Las cremas y las
mantecas no tienen proteínas”.

También las carnes magras (del
cerdo, pollo, pescado o ganado
vacuno), y huevos. Para las personas
vegetarianas o veganas, se hace una
complementación proteica con
legumbres, como porotos, garbanzos,
habas, arvejas, y cereales como arroz,
trigo y quinoa.

Qué hay que comer para tener más
masa muscular

Todos quisiéramos saber la
respuesta, pero como en la mayorías
de los aspectos de la nutrición
humana, no existe una única fórmula
mágica que pueda responder al
interrogantes qué comer para ganar
masa muscular. “Hoy mucha gente
consulta al nutricionista porque quiere
tener los músculos más definidos.
Buscan aumentar la masa muscular”,
comentó.

“Pero se debe tener en cuenta las
calorías que necesita cada persona
porque varían según la edad, el sexo,
el peso corporal, la altura, el
metabolismo basal, la actividad laboral
y la actividad física diaria. En principio,
se debe hacer un consumo de
proteínas para tener energía. En ese
caso, no forma masa muscular.
Entonces lo correcto primero es hacer
un aporte de calorías según el gasto
energético que cada persona tenga.
Luego, en función de los porcentajes
mencionados, se deben consumir
también hidratos de carbono y
grasas”, señaló.

“Si solo se focaliza en el aporte de
proteína, y no se hace un consumo
adecuado de hidratos de carbono y
grasas de buena calidad para tener
energía, habrá efectos negativos. Las
proteínas no cumplirán su función
plástica y reparadora de tejidos y se
usará en la función energética, que
debería estar ejercida por los hidratos
de carbono y las grasas”, afirmó Saad.

“Es incorrecto que una persona solo
consuma muchos huevos por día para
tener masa muscular. Porque su
cuerpo usará las proteínas para
generar energía y no para producir
masa muscular. Lo que debería hacer
es tener una dieta equilibrada, que
incluya también hidratos de carbono y
grasas de buena calidad, incluyendo el
consumo de aceite de oliva y frutas y

verduras”, aclaró.
En qué consisten las dietas proteicas
También algunas personas ven en la

oferta de “dietas proteicas” una
solución para perder kilos. La
Autoridad Europea de Seguridad
Alimentaria, ha llamado la atención
sobre la moda de los productos
enriquecidos en proteína y de las
dietas altas en proteína y bajas en el
resto de porciones, especialmente
carbohidratos, para adelgazar.

En un documento que publicó en
2023 ese organismo europeo alertó
que no hay pruebas científicas de que
la proteína en altas dosis quite el
hambre y, por tanto, ayude a adelgazar.

La especialista en nutrición de la
Clínica Mayo de los Estados Unidos,
Katherine Zeratsky, consideró que para
la mayoría de las personas sanas, una
dieta rica en proteínas no suele ser
perjudicial si se sigue durante poco
tiempo.

“Pero pueden surgir muchos
problemas de salud si se sigue una
dieta hiperproteica durante mucho
tiempo. Y los investigadores aún están
estudiando los riesgos a largo plazo de

las dietas hiperproteicas que limitan
los hidratos de carbono
(carbohidratos)”, precisó.

Algunas dietas hiperproteicas
limitan tanto los carbohidratos que es
posible que no se obtengan suficientes
nutrientes o fibra. Esto puede causar
problemas como mal aliento, dolor de
cabeza y estreñimiento.

También al seguir algunas dietas
hiperproteicas se consume más carnes
rojas, carnes procesadas y otros
alimentos ricos en grasas saturadas.
“Estos alimentos pueden aumentar el
riesgo de padecer enfermedades
cardíacas. Y pueden aumentar su
colesterol de lipoproteínas de baja
densidad (LDL)”, advirtió.

Pueden empeorar el funcionamiento
del riñón en personas con enfermedad
renal. Esto puede ocurrir porque el
organismo no es capaz de eliminar
todos los productos de desecho de las
proteínas descompuestas. También se
debe tener en cuenta que la pérdida de
peso puede ser a corto plazo, sobre
todo si se vuelve a comer como antes.
“El mejor plan de alimentación es el
que se puede mantener”, resaltó.
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Infobae 
Una nueva actualización del sistema

de la asistente Alexa de Amazon
permitirá que los usuarios vivan de
forma entretenida las fiestas de
Halloween y del Día de Muertos pues
se habilitarán nuevos comandos de
voz a partir del día 30 de octubre que
tendrán una temática especial de
terror que se podrá compartir con
actividades en familia durante estas
celebraciones.

Estos nuevos sonidos, a los que se
tendrá acceso por medio del comando
“Alexa, abre Sonidos Increíbles”,
tendrán una particularidad y es que
fueron anunciados por Amazon como
parte de una experiencia ASMR,
además que tendrán contenido
relacionado a zombies, tradiciones del
Día de Muertos y otros adicionales.

El contenido adicional del asistente
virtual de Amazon sobre Halloween
estará disponible por medio de frases
como “Alexa, abre la canción de
Halloween”, “Alexa, me da miedo mi
casa”, “Alexa, modo bruja”, “Alexa,
abre Casa Embrujada”, “Alexa, ¿de qué
me disfrazo?”.

Cada uno de estos comandos serán
respondidos con voces y sonidos
ambientales alucivos a la celebración
de Halloween, además de entretener a
todos los miembros de la familia, sean
grandes o menores de edad. En el caso
de la Casa Embrujada, este es un juego
interactivo en el que Alexa y los
usuarios tendrán la misión de escapar
de una casa embrujada solo usando
comandos de voz.

En lo que respecta a la celebración
del Día de Muertos, que se hace cada
día 1 y 2 de noviembre y es tradicional
de la cultura mexicana, este es un día
en la que se honra la memoria de las
personas que han fallecido, Alexa
tendrá respuestas temáticas en las que
incluso se podrá “visitar” a los 13
cielos, espacios descritos por la
mitología mexica como el hogar en el
que habitan los dioses de esta cultura
y destino final de las almas.

Con el comando “Mensajes del más

allá”, los usuarios podrán
“comunicarse” con un familiar o ser
querido que ya no se encuentra en el
plano terrenal. También a partir del 30
de octubre se podrá recibir un
“contacto” desde el otro mundo por
medio de Alexa, que preguntará el
nombre de quien deseas recibir el
mensaje. Esto también funcionará
para contactar a una personalidad que
sea admirada por los usuarios.

Otros comandos válidos para estas
fiestas son: “Alexa, ¿te gusta el Día de
Muertos?”, “Alexa, ¿cómo pongo mi
ofrenda?”, “Alexa, dame la receta del
pan de muerto”, “Alexa, imaginemos
juntos un viaje por el día de muertos”,
y “Alexa, dime tu calaverita”, entre
otros.

Alexa y la inteligencia artificial
Amazon también anunció la

integración de inteligencia artificial a
Alexa, su asistente de voz disponible
en varios dispositivos, con el objetivo
de llevar esta tecnología al hogar con
funciones cotidianas y sencillas. Este
avance promete una experiencia más
conversacional, mayor comprensión
contextual y la capacidad de ejecutar
múltiples solicitudes en una sola
orden.

“Este nuevo Alexa puede entender
frases conversacionales y responder de
manera apropiada, interpretar el
contexto de manera más efectiva y
completar múltiples solicitudes en una
sola orden”, aseguró Dave Limp,
vicepresidente senior de dispositivos y
servicios de Amazon.

Aunque ya se anunció que se
potenciarán las características actuales
del asistente, esta nueva versión de
Alexa no se lanzará de manera masiva
e inmediata en todos los dispositivos.
La compañía planea implementarla
gradualmente a través de un
programa de vista previa, que estará
disponible “en los próximos meses” y
solo en los Estados Unidos.

Uno de los cambios más
significativos con el nuevo Alexa será
su capacidad para mantener
conversaciones más naturales,
eliminando la necesidad de comandos
específicos y sobre todo incorporando
la capacidad de comprender contextos.
Por ejemplo, si se agrega un nuevo
dispositivo, el asistente podrá
entender comandos como “Alexa,
enciende la nueva luz”, sin tener que
decir el nombre específico del nuevo
bombillo.

Las mejores frases de Halloween
y Día de Muertos para Alexa
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Por Gonzalo Martínez 

Con más de 35 años en la pantalla,
Chucky, la creación de Don Mancini, se
ha convertido en uno de los muñecos
diabólicos por excelencia. Sin embargo,
durante el último tiempo le ha surgido
algo de competencia. El universo de El
Conjuro ha aprovechado la
popularidad de Annabelle con tres
entregas y a inicios de este año, nació
una nueva estrella en la escena de los
muñecos asesinos: M3GAN.

Conscientes de este fenómeno, los
creativos detrás de Chucky han
tomado las cosas a su favor, iniciando
un ida y vuelta en redes sociales que
les ha servido de promoción a ambos
títulos. Pero ahora, el propio creador
del asesino serial de un metro de

estatura se refirió a la posibilidad de
que su personaje tenga un cruce real
en la pantalla con la muñeca
inteligente M3GAN.

En una conversación con Variety,
Mancini no solo habló sobre la actual
temporada de la serie de televisión,
sino que tocó el tema de cómo Chucky
podría verse amenazado en este nuevo
escenario. “Tiene que enfrentarse a ese
lugar que ocupa en el mundo de la
cultura pop y así es como tocamos de
verdad el suelo con Chucky. Podemos
aportarle a este personaje fuera de lo
común una crisis con el poder del
dolor y de la vida real. Pero sólo se
enfada más y ya sabes lo que pasa
cuando Chucky se enfada”, declaró el
creador del muñeco.

Al cuestionarle a Mancini sobre la
posibilidad de un crossover entre

Chucky y M3GAN, el creador y
showrunner de la serie respondió, “yo
diría que permanezcan atentos”.

Cabe recordar que durante el
lanzamiento de M3GAN, las cuentas
oficiales de ambos muñecos
compartieron amenazas y desafíos
entre sí. Sin embargo, más allá de las
bromas, esto se trató de un plan
intencionado ya que ambas
propiedades están bajo el mismo
paraguas de Universal. Esto significa
que, de encontrar la forma ideal,
eventualmente estos guiños podrían
convertirse en algo más.

Por el momento, la tercera
temporada de Chucky ya se encuentra
disponible en Star+. En lo que
respecta a M3GAN, Blumhouse ya puso
en marcha el desarrollo de su secuela.

Con información de Infobae 

¿Chucky vs M3GAN?
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